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COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau (secteur de Hull), LE JEUDI 8 JUIN 2006 À 9 H 
Maison du Citoyen, salle des comités 

PRÉSENCES: Monsieur Pierre Philion, président et conseiller municipal du district de St-Raymond Vanier 
Monsieur Luc Montreuil, conseiller municipal du district de Masson-Angers 
Monsieur Simon Racine, conseiller municipal du district de Limbour 
Monsieur André Sanche, RAPHO 
Monsieur Guy Nadon, Kinexsport 
Monsieur Martin Joanisse, Coopérative de développement économique et communautaire 
Madame Berthe Miron, TARO 

ABSCENCES MOVITÉES : 

Madame Lucie Lemieux, Direction de santé publique 
Madame Norma Kelland, Université du Québec en Outaouais 
Madame Linda Sabourin, Commission Gatineau, Ville en santé 

Madame Diane Godmaire, CSSS de Gatineau 
Monsieur Yves Lahaie, Cegep de l'Outaouais 
Madame Julie Lafontaine, TROCAO 
Madame Lucie Lafleur, Commission scolaire des Portages-de-l'Outaouais 
Monsieur Mario Harel, Service de police de Gatineau 
Monsieur John Janusz, Service de police de Gatineau 
Madame Agathe Lalande, Commission Gatineau, Ville en santé 
Madame Jacinthe Laberge, secrétaire 

PERSONNES~TÉES: 

SECRÉTAIRE: 

Isabelle Barbeau, CLSC d' Aylmer 
Gisèle Parisien, CDEC de Gatineau 
Monsieur Edwuard, contractuel pour le projet Taxi-Bus 

Linda Sabourin 

1. MOT. DE BIENVENUE DE MONSIEUR PIERRE PHILION 

M. Ph ilion souhaite la bienvenue à tous et demande de faire un tour de table pour se présenter. 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

L'ordre du jour est adopté tel que modifié: ajout point 8 -plan d'action 2007 et au Varia a- Charte des piétons, b
Appui aux écoles sans fumée, c- Moisson Outaouais. 

Proposé par M. Joanisse, appuyé par Madame Kelland. 

3. PAROLE AUX CITOYENNES ET CITOYENS 

3.1 Transport alternatif 

M. Philion souhaite la bienvenue aux trois promoteurs du projet Taxi-Bus. Il leur cède la parole. Madame Barbeau rappelle 
que l'étude de faisabilité a été réalisée grâce au Fonds développement social et de la santé. L'étude démontre des besoins de 
transpmt pour les secteur Aylmer, Masson-Angers et Buckingham. Il y a eu un examen des modèles de transport alternatif 
ailleurs. Le modèle de Rimouski a été examiné en profondeur car le groupe des promoteurs retienne ce modèle. Le Taxi-bus 
existe depuis 1993 pour 40 000 habitants. La gestion du Taxi-bus est administrée par une OSBL. Une entente avec les 
compagnies de taxi est nécessaire. Plusieurs points d'arrêts ont été identifiés. Le coût d'une course moyenne esfde 13$ sans 
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Taxi-Bus. Avec ce service, il en coûte pour la personne 2.90$. 15 minutes d'attente sont nécessaires pour organiser le 
déplacement. L'an demier, 70 000 déplacements pour 2 900 personnes ont été réalisés. 
Pour Gatineau, 55,000 personnes démunies sont visées pour environ 15 000 déplacements par année. Il existe un logiciel de 
répartition pour mganiser les déplacements. 
Les usagers doivent avoir une carte de membre et répondre à des conditions d'admissibilité. Selon eux, ce projet ne vient pas 
en compétition avec la STO. Le coût d'opération est de 150 000$/année. Il en coûte 4.50$/déplacement. Le budget 
d'opération est le suivant: Almée 1 

27% 
25 000$ 
25 000$ 
50 000$ 
15 000$ 

tarification des usagers 
Ville de Gatineau 
Agence de la santé 
CLEvolet2 
Partenariats (bureau avec un autre groupe) 

Chaque usager utilisera 30 fois en moyenne ce service par année. Le groupe demande à la Ville d'investir 25 000$ pour les 
trois premières années. Monsieur Ph ilion les remercie de leur présentation et invite les membres à poser des questions. 
Monsieur Sanche mentionne que 300 personnes à mobilité réduite sont actuellement non desservies par la STO et souhaite 
que ce projet en tienne compte. L'âge moyen des clients de la STO sera de 60 ans d'ici 10 ans. 

Après discussion, les membres acceptent à l'unanimité d'appuyer ce projet car des besoins existants pourront être comblés. 
Le coût modeste aidera les personnes démunies et les secteur moins bien desservis par la STO. 
La Commission appuie ce projet à condition que les promoteurs obtiennent une lettre d'appui de la STO et qu'ils recueillent 
des infonnations sur un projet similaire dans une ville où il existe une société de transport. Ex. Longueil 

Proposée par madame Lemieux et appuyé par monsieur Nadon. 
Adopté à l'unanimité 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 11 MAI 2006 

Le procès-verbal du 11 mai 2006 est adopté tel quel 

Proposé par M.Joanisse, appuyé par Mme Miron. 

5. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 

3.2 Demande de monsieur Sirois: Les infonnations demandées à monsieur Sirois ont été reçues après l'événement de 
presse. Monsieur Philion propose de les soutenir lors de la prochaine année et invitera d'autres secteurs à réaliser un projet 
similaire. 

Le Livre Gatineau, ma ville aux mille et un visage a été retenu comme semi-finaliste pour le Prix d'excellence de l'Institut 
de l'administration publique du Québec. 

Suivi par Linda Sabourin 

Environnement sans fumée: L'activité de presse du 29 mai demier a été un succès. Madame Lemieux propose de 
réfléchir à l'idée que le budget pour les étiquettes pour des environnements sans fumée soit plutôt investi pour l'abandon 
du tabac. 

Fluoration de l'eau: Une rencontre est prévue au mois de juin avec madame Pauline Fortin pour préparer les discussions 
sur la fluoration de l'eau. Un membre s'interroge sur l'effet néfaste à la santé. Un débat est nécessaire pour entendre tous 
les points de vue. 

6. AVIS AU CONSEIL MUNICIPAL: ÉTAT DE LA PERTINENCE ET DU COÛT-EFFICACITÉ D'UN 
PROGRAMME D'ACCÈS PUBLIC AUX DÉFIBRILLATEURS AUTOMATIQUES EXTERNES (DAE) 
ET DE LA PERTINENCE D'UN PROGRAMME DE RCR (A VIS DE LA DSP) 

Monsieur Philion propose de retarder la présentation au conseil manque d'infonnations pertinentes concemant la 
fonnation du personnel. La présentation sera remise avant les ouvertures des arénas à l'automne. 

Suivi par Linda Sabourin 

7. SUIVI AU PLAN D'ACTION 2006 

7.1 Jardins communautaires 
Madame Sabourin remet et présente le dossier de présentation des jardins communautaires power point. La 
résolution sera présenté le 12 juin prochain au conseil municipal. Ce dernier est joint au procès-verbal. Les 
membres félicitent pour la proposition d'ajouter 8 nouveaux jardins à la Ville de Gatineau. 

Suivi par Linda Sabourin 

7.2 Rapport de recherche 2006, consultation auprès des personnes de 50 ans et plus 
Madame Sabourin présente les résultats des recherches. Le document est joint au procès-verbal. Madame 
Miron est heureuse que ce rapport soit présenté à la Table des aînés et des retraités de l'Outaouais. Il est 
attendu. Le plan d'action sera adopté à l'automne prochain. Les membres félicitent pour le travail accompli. 
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7.3 Gala hommage 2006 
Le Gala aura lieu Je 26 novembre prochain. Madame Miron et monsieur Nadon seront les membres du 
comité ad-hoc pour l'organisation du Gala. 

8. Plan d'action 2007 

Les membres proposent de tenir une autre rencontre pour discuter du plan d'action 2007 soit le mercredi 14 juin 
prochain. Madame Sabourin leur remet un document préparatoire. 

9. VARIA 

a) Charte des piétons : Monsieur Racine est préoccupée de la sécurité des piétons. La Ville de Montréal a réalisé 
une charte des piétons pour favoriser la vie piétonnière. Il enverra un lien internet à touts les membres pour le 
présenter cette initiative. L'activité physique se compose souvent de la marche de nos citoyens. 

Suivi par M. Racine 

b) Appui aux écoles sans fumée 
Madame Lemieux mentionne que les écoles seront des lieux sans fumée dès le mois de septembre. Un comité a été 

formé à cet effet pour prévenir les conséquences de ce changement. Les trottoirs des secteurs seront possiblement 
investies par les jeunes fumeurs. Le comité souhaite une patrouille policière accrue au moment de la rentrée. 

Suivi 
c) Moisson Outaouais 

/ Monsieur Philion présente de nouveau ce dossier car le groupe est désormais prêt à opérer le démarrage. Puisque 
les membres de la Commission ont déjà appuyé ce projet à l'automne dernier, il souhaite présenter une 
recommandation au prochain conseil municipal. Madame Sabourin a préparé une résolution qu'elle dépose pour 
adoption. 

/--
( 

La résolution est acceptée tel que déposé 
Proposé par M. Joanisse et appuyé par M. Nadon 

9. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

La réunion se termine à 12 h. 
Proposé par M. Sanche. 

Rédaction du procès-verbal 

Linda Sabourin 
Secrétaire 

Adopté à l'unanimité 

Signature du président de la Commission 

Monsieur Pierre Philion 
Président, 
Commission Gatineau, Ville en santé 
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